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Встреча земляков в окружкоме КПРФ

В окружном отделении КПРФ прошла 
встреча с представителями Усть-Цилемского 
землячества в Ненецком автономном округе. 

Гостей радовал своим творчеством фоль-

клорный ансамбль «Родные напевы» (руко-
водитель Зоя Фёдоровна Чупрова).

Приятно, что в творческом коллективе 
много молодёжи, которая принимает дея-

Жители округа 
желают знать…

В распределении средств от не-
дропользователей не должно быть 
тайн. Согласно действующему за-
конодательству, чиновники не 
имеют права игнорировать офици-
альные запросы депутатов, тем не 
менее, они умудряются дать такой 
ответ, что в нем нет информации. 
От слова совсем.

В декабре прошлого года от фрак-
ции КПРФ в окружном Собрании 
был направлен запрос заместите-
лю губернатора НАО Юрию Без-
дудному. Там было пять пунктов, 
затрагивающих важные социаль-
но-экономические темы. Пункт под 
номером четыре был сформулиро-
ван следующим образом: «Просим 
предоставить копии действующих 
соглашений между Администрацией 
НАО и компаниями — недропользо-
вателями, осуществляющими свою 
деятельность на территории НАО. 
Кроме того, просим предоставить от-
чёт об использовании средств в рам-
ках указанных соглашений за 2017-
2018 гг. и три квартала 2019 г., в том 
числе, наименование предприятий, 
суммы поступивших инвестиций с 
указанием компаний – недропользо-
вателей…»

Китайская логика
Через три недели из администра-

ции пришёл ответ, в котором после 
третьего пункта шёл сразу пятый. Во 
как! Неужели Юрий Бездудный по 
национальности китаец? В Поднебес-
ной цифра четыре ассоциируется со 
смертью, поэтому тамошние жители 
стараются её не использовать. Даже 
в лифтах после третьего этажа сразу 
идёт пятый. Но отбросим конспироло-
гию, всё гораздо прозаичней. Замести-
тель губернатора весомо и грубо дал 
понять, что, мол, не суйтесь в денеж-
ные дела, это наше «корыто»!

Полагаем, что не только мы, но и 
большинство жителей округа жела-
ют знать, куда идут средства от со-
трудничества с недропользователя-
ми. Здесь не должно быть тайн.

«Мутная» структура
Есть у нас такой «Фонд социаль-

но-экономических программ Ненец-
кого автономного округа». Даже из 
официальной информации, той, что 
«лежит на поверхности», становит-
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тельное участие в жизни 
землячества.

Первый секретарь Ненец-
кого окружкома КПРФ Ми-
хайл Райн (для него Усть-
Цилемский район также 
является малой Родиной) 
вручил памятные медали 
ЦК КПРФ «75 лет Великой 
Победы», а также, поздра-
вил всех женщин с 8 марта.

В завершении встре-
чи «Родные напевы» ис-
полнили патриотические 
песни о Родине и гимн 
Усть-Цилемского района. 
О радушном приёме будет 
напоминать коллективное 
фото на память.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ

О поправках в Конституцию
Коммунисты воздержались при го-

лосовании во втором и заключитель-
ном третьем чтении по законопроекту 
об изменении Конституции РФ и были 
против «обнуления» президентских 
сроков Путину.

10 марта Госдума приняла во втором 
чтении внесенный президентом РФ про-
ект закона о поправке к Конституции. 
Фракция КПРФ при голосовании воздер-
жалась. Позицию фракции озвучил в сво-
ем выступлении с трибуны Государствен-
ной Думы лидер КПРФ Г.А. Зюганов.

За проголосовали 382 депутата, воз-
держались 44, против — не было.

Фракция КПРФ в Государственной 
Думе единственная проголосовала про-
тив предложения депутата Валентины 
Терешковой (ЕР) обнулить сроки дей-
ствующего президента в связи с приня-
тием новой Конституции.

В целом же по вопросу принятия по-
правок к Конституции, также единствен-
ная фракция КПРФ в полном составе 
воздержалась от голосования, отказав-
шись поддерживать пакетом как положи-
тельные социальные, так и негативные 
политические поправки к Основному За-
кону страны. ЛДПР, ЕР и СР голосовали 
за в обоих случаях.

Отрывок из выступления Председа-
теля ЦК партии Геннадия Зюганова, на 
обсуждении поправок в Конституцию:

...особо хочу подчеркнуть, что из-
менения в Конституцию – это самый 
принципиальный вопрос. Три советских 
Конституции – Ленинская, Сталинская и 
Брежневская, по сути дела, собрали во-
едино страну в форме СССР, помогли 
одержать победу над фашизмом, про-
рваться в космос, создать лучшую со-
циальную систему, достичь невиданных 
высот в науке и образовании. Когда эти 
идеи были преданы, тогда и была прота-
щена ельцинская конституция, насквозь 
пропитанная кровью защитников Совет-

ской власти, гарью войны в Чечне, разва-
лом тысяч заводов и целых отраслей. Мы 
обязаны все сделать, чтобы новые поправ-
ки в Конституцию укрепляли страну и её 
государственность. Задача состоит в том, 
чтобы принять решения, которые гаранти-
руют сохранение и развитие страны.

Конституция Ельцина не уберегла нас 
ни от одной беды, и страна ощущает это 
каждый день. В принципе, Конституция – 
это договор народа с государством, кото-
рый должен соблюдаться, прежде всего, 
исполнительной властью. Мы считаем, 
что надо оградить страну от развала. Гор-
бачев рушил КПСС как систему управле-
ния, и всем было ясно, что совершается 
преступление. Ельцин расстрелял Сове-
ты для того, чтобы фактически привати-
зировать страну. Сейчас мы должны все 
сделать, чтобы усовершенствовать по-
рядок управления, расширить народное 
представительство и усилить контроль 
над исполнительной властью.

Если вы присмотритесь, то увидите: 
при нынешнем изменении Конституции 
закладываются угрозы семивластия. 
Есть Президент, Государственный Совет, 
Совет Федерации, Дума, есть уже и Со-
вет Безопасности, где теперь появился 
свой «вице-президент». Даже если взять 
Конституционный Суд, который будет со-
стоять из 11 человек, то это тоже скорее 
политический орган...

...Ключевой вопрос Конституции – на-
ционализация. Мы должны принять это 
решение, ведь и приватизация, и национа-
лизация – инструменты управления эко-
номикой. Их используют во всем мире. А 
у нас даже нет соответствующего закона, 
который вы боитесь принять.

Мы самая богатая страна в мире. Но 
наши несметные недра и природные ре-
сурсы присвоили олигархические кланы. 
Я вам повторяю в десятый раз, что мы в 
год продаем сырья на двадцать трилли-
онов рублей. Но в бюджет больше вось-
ми триллионов не попадает. Никогда не 

было такого рабства в нашей тысяче-
летней державе! Так давайте запишем в 
Конституции, что недра принадлежат на-
роду, и каждый вправе получить от них 
свою долю.

А кто не даёт вам приостановить эту 
людоедскую пенсионную реформу? Се-
годня для такого решения есть полная 
возможность. Надо лишь записать в 
Конституции, что максимальный возраст 
выхода на пенсию для женщин — 55 лет, 
для мужчин — 60 лет. Ситуация такова, 
что весь мир будет снижать пенсионный 
возраст. Это уже доказано. Почему вы 
отказываетесь это сделать?

...По Конституции надо проводить 
референдум, а мы важнейшие вопросы 
рассматривали в течение всего двух ме-
сяцев. Даже имена великих людей соро-
ка семи аэропортам страны присваивали 
полгода, в три тура. А мы принимаем 
ключевой документ за два месяца и го-
ворим: ах, какое счастье! В результате 
девять десятых граждан или не читали 
поправки в Конституцию, или не пони-
мают, что стоит за их формулировками.

Мы воздержимся от окончательного 
голосования. Причины в том, что закон о 
Конституционном Собрании готов, наши 
15 ключевых поправок получили широ-
кую поддержку, но они крайне слабо 
учтены вами. Мы посоветуемся с граж-
данами и примем решение с учётом всех 
обстоятельств. КПРФ продолжит про-
двигать свою программу вывода страны 
из кризиса – программу народных инте-
ресов. Мы достойно встретим 150 лет со 
дня рождения В.И. Ленина и 75 лет По-
беды советского народа в Великой От-
ечественной войне. Наша партия будет 
так же настойчиво защищать интересы 
трудящихся, ветеранов и молодёжи. Мы 
будем действовать ради подлинного воз-
рождения своей Родины!

kprf.ru
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Да, в 2020 мир будет отмечать две юби-
лейные даты, дважды по 75!

75-летие Победы над инфернальными 
силами зла в виде фашизма и 150-летие 
Ленина - отца-основателя державы-побе-
дительницы во Второй Мировой войне.

При этом Кремлевская власть пытает-
ся оторвать один юбилей от другого.

1. На самом же деле, если бы не Ленин, 
под руководством которого большевики 
сумели собрать воедино разваленную в 
феврале 1917 либералами страну, кото-
рая затем совершила цивилизационный 
прорыв, то юбилея Победы 1945 сегодня 

бы не было. Всем понятно, что «коллек-
тивный Запад», объединённая «третьим 
рейхом» Европа, тараном которых вы-
ступила тогда нацистская Германия, про-
сто смяли бы и «схарчили» Россию, если 
бы она не возродилась в форме СССР.

2. Когда нам рассказывают, что «на-
род победил вопреки» Ленину-Сталину 
и большевикам, то не могут ответить на 
простые вопросы. А почему тоже самое 
поколение (20 лет разницы между во-
йнами) не победило в Первой мировой, а 
победило в Великой Отечественной. По-
чему народ, если он не нуждается в ор-

ганизующей силе и вождях, не победил 
в первой мировой хоть вопреки Николаю 
Романову, хоть благодаря ему?

3. И почему тот же народ за последние 
20 лет так и не решил, поставленную Пу-
тиным задачу, догнать Португалию? Хоть 
вопреки Путину, хоть благодаря?

Как подсчитал д.э.н. Вячеслав Инозем-
цев, подушевой ВВП Португалии по ППС 
сегодня – $32,0 тыс.; России, соответ-
ственно, – $29,3 тыс. А если посмотреть на 
показатели с учётом валютных курсов, то 
разрыв гораздо больше - он корректирует-
ся до $23,2 и $11,3 тыс. Средние зарплаты 
в Португалии в 2018 г. составили Є1,170, в 
России – 42.500 руб., или Є577, а пенсия – 
Є685, против 13.360 руб., или Є180.

4. Почему же, после лихих 1990-х, на-
род так и не «встал с колен» и не достиг, 
поставленной Путиным национальной 
«португальской цели» (это уже другой 
вопрос, что же за цель такую смешную 
перед народом 20 лет ставил Путин)?

5. Поэтому юбилей «75-летия» необхо-
димо умножать на два, и не в уме, а от-
крыто и честно отмечать одновременно 
и 150-летие Ленина! И вспоминать, что 
именно Ленин собрал разваленную либе-
ралами историческую Россию. И помнить, 
что сейчас идет новая попытка и разва-
лить, и «схарчить» нашу Родину. И в этих 
условиях отделять Ленина-Сталина от По-
беды в 1945 - это обречь страну на заведо-
мое идеологическое поражение в идущей 
мировой глобальной схватке за культур-
но-историческое первородство и принад-
лежность к державам-победителям, силам 
Света, противостоящим мировой Тьме.

Как бы пафосно это не звучало, но 
смысл нынешних сражений именно та-
ков: проигравший в «войне смыслов» 
будет объявлен исчадием зла, ограблен и 
«аннигилирован».

Сергей Обухов, 
доктор политических наук

Доктор политических наук, зам. директора Цен-
тра исследований политической культуры России 
(ЦИПКР) Сергей Обухов высказался в соцмедиа про 
два приближающихся юбилея - 150-летие Ленина и 
75-летие Победы. Это был ответ оппонентам, которые 
пытаются разделить и противопоставить эти две зна-
ковые исторические даты, ключевые для националь-
ного самосознания русских, всех россиян.

Сергей Обухов про 150-летие Ленина и 75-летие Победы: ответ оппонентам

Общественные слушания должны про-
водиться не для галочки, а для исправле-
ния недостатков проектов

23 января в администрации Заполярно-
го района состоялись общественные слу-
шания на тему «Обустройство куста №2 
месторождения имени Ю.Россихина».

Заказчик проекта – ООО «Лукойл-Ко-
ми», исполнитель – Научно-исследова-
тельский и проектный институт нефти и 
газа Ухтинского государственного техни-
ческого университета.

В проекте - вывоз всех видов отходов
Немного истории. Раньше месторожде-

ние имени замечательного геолога Юрия 
Россихина называлось Восточно-Ярейю-
ское. На нём были пробурены поисковые 
скважины 300- и 301-я, которые дали при-
ток нефти на глубине 4600 метров. Бури-
ла «Ухтанефтегазгеология».

С 2012 г. предприятием «Лукойл-Коми» 
ведётся подготовка к промышленной раз-
работке двух нефтяных месторождений 
– имени Россихина и Восточно-Сарутаю-
ского, извлекаемые запасы обеих оцене-
ны более чем в 20 млн тонн нефти. Капи-
тальные затраты на реализацию проекта 
составят более чем 1 млрд долларов. 

На месторождении им. Ю.Россихина  
построена ЦПС мощностью до 1,7 млн 
тонн нефти в год. По 20-километровому 
нефтепроводу товарная нефть с ЦПС по-
ступает в магистральный нефтепровод 
Харьяга-Южное Хыльчую, а затем на Ва-
рандейский ледостойкий стационарный 
морской отгрузочный причал. Осенью 
2013 года месторождение имени Ю. Рос-
сихина введено в круглогодичную экс-
плуатацию. Чуть раньше нефтяники ТПП 
«Лукойл-Севернефтегаз» ввели в эксплу-
атацию и Восточно-Сарутаюское место-
рождение.

О проекте по обустройству куста №2 до-
кладывал ведущий инженер НИПИ нефти 
и газа Вадим Серов. Он кратко рассказал, 
где будут находиться проектируемые объ-
екты – нефтегазопровод, площадка куста 
скважин №2, вертолётная площадка и т.д. 
и особое внимание уделил мероприятиям 
по охране окружающей среды.

Так, в частности, он сказал, что на тер-
ритории обустройства отсутствуют осо-
бо охраняемые природные территории 
(ООПТ), объекты культурного наследия, 
источники поверхностного и подземного 
хозяйственно-питьевого водоснабжения 
и зоны санитарной охраны, скотомогиль-
ники. Ближайшая ООПТ регионального 
значения – государственный природный 
заказник «Пахаченский – расположен в 37 
километрах северо-западнее проектируе-
мых объектов.

По словам докладчика, куст №2 нахо-
дится в границах территории традици-

онного природопользования коренных 
малочисленных народов Севера окруж-
ного значения «Ерв». При этом СПК ко-
опхоз «Ерв» сообщил, что пути перегона 
оленей в районе планируемых работ от-
сутствуют.

Как рассказал Серов, при обустройстве 
куста №2 будут проведены мероприятия 
по охране окружающей среды, в том чис-
ле по обращению с отходами. Запланиро-
ван раздельный сбор отходов по классам 
опасности, вывоз всех видов образующих-
ся отходов на полигон, принадлежащий 
ООО «Шротт Втормет северных широт» 
(г. Усинск), что позволит снизить вероят-
ность загрязнения почвенно-растительно-
го слоя, поверхностных и подземных вод, 
сохранить благоприятные санитарно-эпи-
демиологические условия в районе работ. 
Обезвреживание отходов будет осущест-
вляться специализированными организа-
циями, имеющими лицензии на обраще-
ние с отходами.

С негативным 
воздействием на природу

После доклада настал черёд обществен-
ности выступать и задавать вопросы.

- Я тот, кто смотрел ваш материал 
полностью, - заявляет геофизик Олег 
Николаевич Берестов (прим.ред. – Бере-
стовы известная в НАО фамилия, в своё 
время геофизик Николай Михайлович 
Берестов работал главным инженеромв 
Полевой экспедиции №7, а его жена Га-
лина Порфирьевна руководила профсо-
юзом). -Заказчики, скажите, как такое 
возможно – электронный отчёт за 2018 
г., в администрацию вы предоставили 
отчёт за 2019-й, презентация от 2020-го? 
Это первое… Меня беспокоит и другое – 
почему отсутствует одна цифра – объём 
отходов и шламов при строительстве и  
эксплуатации куста?

- На это есть проект буровиков о стро-
ительстве эксплуатационных скважин. У 
нас этих отходов нет! – парирует В. Серов.

- Госкомпания Роснефть, шламовый ам-
бар у них  – не на площадке… шламовый 
амбар ещё на одном месторождении тоже 
не на площадке…Может, это только Рос-
нефть такая крутая? Покажите мне такое 
же!  Надеетесь, что этот «Шротт…» усин-
ский всё утилизирует? Каким образом вы 
всё это будете доставлять в Усинск? По 
договору? Не верю! – отвечает Олег Ни-
колаевич.

- Да, отходы будут вывозиться по зим-
нику, - стоит на своём Серов. - Если всё 
это остаётся на теплый период, то вывоз-
ится вертолётом.

- Про вертолёты не надо мне лапшу на 
уши вешать, - кипятится Берестов. –Если 
вы в курсе, 23 рубля нужно платить за 
транспортировку килограмма груза авто-

мобилем! Стоимость часа работы спец-
автомобиля – 800 рублей в сутки! Какой 
вертолёт?!

- По строительству подрядчик ещё не 
определён, - поясняет Вадим Серов. - 
Нужно заключить договор на строитель-
ство. У подрядчика в договоре стоит, что 
они должны все отходы своей деятельно-
сти вывезти и утилизировать.

- Посчитаем: 1700 скважин в Хорей-вер-
ской впадине. Если бы все вывозили от-
ходы на полигон «Шротт…», там была бы 
гора километров пять, он бы уже перепол-
нился и закрылся, - доказывает Олег Бере-
стов. - Но этого нет! Вы не утилизируете 
– складируете, у вас шламовый амбар есть 
только на скважине №2… Я  внимательно 
смотрел ваш отчёт 2018-2019 гг, покажите 
схемку вашу! В соответствии с приказом 
министерства природных ресурсов ам-
бар фиксируется на самой площадке… в 
отчёте 301-я площадка кустовая есть, а 

на схеме её нет. Я бурил 301-ю на стадии 
геологоразведки, когда вас в природе ещё 
не было и даже «Лукойла» ещё не было. В 
2011 г. приказом МПР Ярейюское место-
рождение, ныне им. Россихина, признано 
месторождением с негативным воздей-
ствием на окружающую природу. По от-
чёту 2010 г. норвежского института моря 
и сельского хозяйства Ярейюский участок 
признан опасным для природы…

Приглашать  всех заинтересованных
- Ваша презентация проекта не содер-

жит никакой информации для людей, не 
связанных с геологической и нефтяной 
отраслями, - считает руководитель НКО 
«Минлей» Тамара Тоскунина. - Пусть 
«Ерв» сообщает, что пути перегона оле-
ней в районе планируемых работ от-
сутствуют. Но почему не пригласили на 
общественные слушания общественную 
организацию «Ясавэй», которая пропи-
сана в Уставе округа? И которая заинте-
ресована больше меня, больше нас всех  
в том, чтобы сохранить нашиприродные 
ресурсы. Ни на одних общественных 
слушаниях «Ясавея» не было. Да, в га-

зете есть объявление, но позвоните, при-
гласите, неужели трудно? Считайтесь с 
людьми, на чьей территории вы работа-
ете – ненцами,которые не умеют горло 
драть. 

Словом, общественники решили не 
поддерживать проект обустройства куста 
№2 месторождения им. Ю. Россихина, 
поскольку к нему много замечаний.

После слушаний я подошла к Татьяне 
Ивашиной, специалисту отдела ЖКХ, 
энергетики, транспорта и экологии адми-
нистрации Заполярного района (по обра-
зованию она эколог), организовавшей это 
мероприятие, и попросила её прокоммен-
тировать его.

На общественных слушаниях бывают 
горячие обсуждения, смотря какие мате-
риалы предоставлены на ознакомление 
общественности, - отметила Т. Ивашина. 
- Если они не совсем корректно предо-
ставлены, как в этот раз – у общественно-
сти появляются вопросы, на которые они 
хотят получить ответы...  Сегодня я не 
во всем согласна с главным оппонентом 

докладчика. Надо 
было задавать во-
просы, относящиеся 
к данному проекту, 
а он задаёт вопросы 
по этому месторож-
дению, но по другим 
проектам. Темати-
ка другая. Заказчик 
проектов один – 
«Лукойл-Коми», но 
проекты разные, и 
исполнители проек-
тов разные органи-
зации.

По словам Иваши-
ной, администрация района не занимается 
контрольно-надзорной деятельностью и 
не может оценить ущерб от того же невы-
воза отходов деятельности нефтяников. 
Этим занимается Росприроднадзор и Де-
партамент строительства, ЖКХ, транс-
порта и энергетики НАО. Но на слушани-
ях были только представители заказчика, 
ООО «Лукойл-Коми».  Кто должен был 
пригласить на слушания представителей 
этих ведомств? А «Ясавэя»? Думается, ор-
ганизаторы, то есть г-жа Ивашина.

Не для галочки
На мой взгляд, очень хорошо, когда есть 

такие неравнодушные люди, как Олег Бе-
рестов и Тамара Тоскунина. А для чего 
тогда проводятся общественные слуша-
ния? Для галочки? Для чего создаются 
общественные советы при различных 
гос- и муниципальных органах – для про-
формы? Ведь проблем в сфере охраны 
окружающей среды в НАО хватает. И 
отношения нефтяников и оленеводов от-
нюдь небезоблачны. 

Лариса ТОРОПОВА

Считайтесь с мнением живущих на этой земле!
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ся ясно, что это совершенно «мутная» 
структура, через которую ежегодно 
проходят сотни миллионов рублей.

У фонда есть только один учредитель 
– это «Ненецкая нефтяная компания»,  в 
свою очередь учредителем которой, если 
верить официальному сайту компании, 
является Ненецкий округ. То есть дея-
тельность фонда по определению долж-
на быть максимально прозрачной, чтобы 
вдруг у кого-то не зародились мыслиш-
ки о коррупции и отмывании денег.

Хотя по базе данных Единого госу-
дарственного реестра юридических 
лиц с «ННК» не всё так однозначно – 
данные по учредителям отсутствуют, 
что само по себе весьма странно.

Культур-мультур
Теперь на примерах объясним, поче-

му считаем фонд «мутным».

15 января были подведены итоги рас-
смотрения котировочных заявок «на 
оказание услуг и выполнение работ по 
мониторингу и изучению обществен-
ного мнения жителей НАО на предмет 
анализа уровня культуры и отдыха в 
условиях крайнего севера». Цена во-
проса – 2 млн. 340 тыс. руб. Срок «по-
ставки услуги» — три месяца. На кон-
курс заявился лишь один претендент, 
подавший заявку 14 января в 13 час. 50 
мин.. В 8.30 утра следующего дня за-
явка была удовлетворена.

 Изучать уровень культуры и отды-
ха в условиях «крайнего севера» (вот 
так всё и записано строчными бук-
вами, словно речь идёт не о террито-
рии Крайнего Севера, а о каком-то 
направлении), будет московское ООО 
«Е-Коммерс». Из открытых источни-
ков известно, что основным видом де-
ятельности этого микропредприятия 
(уставный капитал 10 тысяч рублей), 

возглавляемого Эдгаром Григоряном, 
является реклама. Посмотрим, какие 
откровения «Е-Коммерс», похоже, не 
имеющий опыта в изучении «крайнего 
севера», выдаст через три месяца.

Чиновничья прихоть
Ещё интересней другая заявка. В де-

кабре прошлого года был произведён 
«отбор исполнителя на осуществление 
комплекса мероприятий по модерни-
зации автомобиля марки Volkswagen 
модель 7HC Caravelle,  год выпуска 
2019», находящегося в пользовании 
казенного учреждения «Служба мате-
риально-технического обеспечения де-
ятельности органов государственной 
власти НАО».

Заявился на «отбор исполнителя» 
лишь один претендент (также лишь за 
день перед заседанием отборочной ко-
миссии) индивидуальный предприни-
матель из Санкт-Петербурга Констан-
тин Лещенко. В данном случае удивляет 
сумма, выделяемая на «модернизацию» 

автомобиля, выпущенного в прошлом 
году – 3 млн. 966 тыс. 400 руб. За та-
кие деньги можно купить новенький  
Volkswagen последней модели.

И ещё один момент, если заглянуть 
на сайт фонда, то первостепенной 
его задачей обозначена реализация 
долгосрочных социально-значимых 
программ и проектов на территории 
округа. А тут речь идёт о каком-то ав-
томобиле и, судя по цене его «модер-
низации», нетрудно догадаться, кто на 
нём будет ездить. Так для кого создан 
этот фонд?

Вопросов, касающихся сотрудни-
чества с недропользователями, у нас 
накопилось предостаточно. Если ад-
министрация и дальше будет «по-
тихому» распоряжаться поступающи-
ми средствами, то только сделает себе 
хуже, поскольку рано или поздно всё 
станет известно широкой обществен-
ности. Шила в мешке не утаить.

Алексей ВЫНУКАН

Жители округа желают знать…
Начало на 1 странице

Пятилетка обещаний. Почему затягивается ввод 
очистных сооружений в пос. Искателей?

Что уж точно хорошо умеют делать 
наши чиновники, так это выдавать 
желаемое за действительное. «Долго-
играющая» история с запуском очист-
ных сооружений в Искателях уже всё 
больше начинает походить на фарс, 
который в итоге может закончиться 
драматичным финалом с непредска-
зуемыми последствиями. Поясним, на 
чём строятся наши опасения.

Для начала напомним, что в минув-
шем декабре губернатор Александр 
Цыбульский заверил депутатов окруж-
ного Собрания, что очистные сооруже-
ния начнут принимать стоки к концу 
февраля 2020 г.. В январе зам. главы 
администрации Заполярного района по 
инфраструктурному развитию Надеж-
да Михайлова (с 7 февраля назначена 
на должность главы районной админи-
страции) дала понять, что волноваться 
не о чем — подрядчик уже приступает к 
пусконаладочным работам. После про-
ведения всех необходимых бюрократи-
ческих процедур объект будет готов к 
эксплуатации в течение февраля. Смо-
трим на календарь. Ну и где торжествен-
ные фанфары с красными ленточками?

Слова на ветер
За последние пять лет к легковесным 

заявлениям чиновников о скором окон-
чании строительства  уже все давно 
привыкли (они ведь за них никогда не 
несут персональной ответственности). 
Напомним, что согласно заключённым 
ещё в 2012 г договоренностям с тю-
менской компанией «Спинокс», объ-
ект, возведение которого было оценено 
в 406 млн. руб., должен был быть запу-
щен в эксплуатацию в октябре 2015 г.. 
Как говорится, а воз и ныне там.

По поводу этого самого «воза» фрак-
ция КПРФ в окружном Собрании регу-
лярно поднимает вопросы. Ну, сколько 
можно затягивать строительство?

Но сейчас обратим внимание на не-
которые тревожные моменты, которые 
раньше были как бы в тени, но на са-
мом деле они весьма существенны. 
Итак, вникаем в детали.

Вот он – финиш?
Ровно год назад готовность очистных 

сооружений оценивалась в 98%! Вот он 
— финиш, но не тут-то было. Между 
«Спиноксом» и муниципальным казён-

ным учреждени-
ем «Северное» 
Заполярного рай-
она развернулась 
судебная тяжба. 
Опустим под-
робности, отме-
тим лишь самое 
главное – МКУ 
«Северное» че-
рез Арбитражный суд Архангельской 
области за невыполнение контрактных 
обязательств намеревалось взыскать 
с тюменцев более полумиллиарда ру-
блей! Сумма больше, чем сам контракт!

В октябре суд лишь частично удов-
летворил претензии истца. Было уста-
новлено, что вина в затягивании работ 
была обоюдной. Газовики отказывались 
тянуть трубу к очистным сооружениям, 
так как не было необходимых согласо-
ваний: трасса по первоначальному про-
екту должна была пройти впритирку с 
жилыми домами. На утверждение но-
вой планировки и корректировку про-
ектной документации ушло практиче-
ски три года! В итоге суд обязал фирму 
«Спинокс» выплатить неустойку в раз-
мере около 25 млн. руб. С учётом ранее 
удержанной суммы компания потеряла 
лишь около 13 млн. руб.

Чёрная полоса
Для фирмы «Спинокс» сейчас это 

очень даже серьёзные деньги, посколь-
ку она в последние годы перманентно 
участвует в многочисленных судебных 
тяжбах, связанных с расторжением кон-
трактов за срыв сроков сдачи объектов. 
По данным за   прошлый год сумма пре-
тензий к «Спиноксу» со стороны заказ-
чиков оценивалась в 1,6 млрд. руб.!

Проблемы начались шесть лет на-
зад после обвала рубля и международ-
ных экономических санкций. Сложное 
оборудование и комплектующие ЗАО 
«Спинокс» закупало в странах Запад-
ной Европы, теперь такой возмож-
ности нет, приходится самим как-то 
выкручиваться, размещать заказы на 
российских предприятиях, что-то са-
мим мастерить. Одним словом, при-
шлось приспосабливаться к новым 
экономическим реалиям.

Недружественный шаг
О трудностях «Спинокса» хорошо 

были осведомлены и чиновники наше-
го округа. Так зачем они решили так 
подставить делового партнёра, зная, 
что у того, как говорится, финансы 
поют романсы. Выглядит такой шаг от-
кровенно недружественным, особенно 
если учесть, что, как уже упоминалось 
выше, готовность объекта на март 2019 
года оценивалась в 98 процентов!

Выскажем предположение, что не всё 
так однозначно с этими процентами. 
Ещё в 2013 г. со стороны специалистов 
из Госинспекции строительного и жи-
лищного надзора НАО было заявлено 
о нарушениях при строительстве. При-
чём весьма существенных – фундамен-
ты цеха биологической очистки и меха-
нического обезвоживания осадков были 
построены с отступлениями от про-
ектных показателей, что впоследствии 
может провести к просадке здания, по-
явлению трещин и других дефектов. А 
ведь всё это сейчас никуда не делось.

Идём далее, фактически построен-
ный объект можно назвать современ-
ным высокотехнологичным комплек-
сом, а можно и по-другому, например, 
самостроем, поскольку тюменцы из-за 
экономических санкций против Рос-
сии вынуждены были на свой страх и 
риск сами заниматься доводкой слож-
ных технических узлов. Теперь ввод 
объекта зависит от лояльности над-
зорных органов. Примут – хорошо, 
не примут, то будут долгие судебные 
разбирательства, а сами очистные со-
оружения окончательно превратятся в 
долгострой.

Допрыгались!
В декабре 2018 г. на ежегодной пресс-

конференции Президент РФ Владимир 
Путин заявил, что России для развития 
«нужно прыгнуть в новый технологи-
ческий уклад». Прыгнули, но только в 
другую сторону.

В соеднем регионе в Сыктывкаре 

уже пятый год не могут достроить 
обычную школу. Сейчас всё упёрлось 
в установку лифта, который заказали 
в Китае. Привезли, а он в лифтовую 
шахту не влезает: ошиблись с расчё-
тами. Так бывает, если падает уровень 
профессиональной подготовки, а пред-
приятия закрываются. Обращаться 
к китайцам пришлось по банальной 
причине – завод, производивший лиф-
ты нужной модификации, попросту 
закрылся, как и тысячи других отече-
ственных предприятий.

Это мы к тому, что случись серьёз-
ная авария на очистных сооружени-
ях, может тоже придётся обращаться 
к китайцам за новым оборудованием. 
Но это так, небольшое отступление, 
размышления общего плана, пока ещё 
не имеющие отношения к нынешней 
реальности. Но ведь всё может быть 
и надо откровенно признать, что про-
грамма по импортозамещению у нас в 
стране провалена и с этим надо как-то 
жить дальше.

Чудес не бывает
Насчёт того, что «дальше». Очистные 

сооружения в Искателях строятся не 
только для того, чтобы утилизировать 
жидкие бытовые отходы. Они – основа 
будущего посёлка, прокладка канализа-
ционной сети позволит заняться возве-
дением комфортного благоустроенного 
жилья, обновлением всей социальной 
инфраструктуры. Сколько можно жить 
с септиками и выгребными ямами, с 
графиками подвоза питьевой воды! Да 
и сам посёлок за полвека своего суще-
ствования уже изрядно обветшал, без 
нового строительства попросту не обой-
тись. Но как прокладывать канализаци-
онные сети, если с очистными сооруже-
ниями приходится мучиться уже почти 
10 лет, а их запуск ждёшь как чуда.

Но чудес не бывает, а есть суровая 
реальность. Мы видим, что нынешняя 
система управления регионом не де-
лает его лучше. История с возведени-
ем очистных сооружений в Искателях 
показывает, что она не заточена на эф-
фективное решение конкретных задач. 

Для чиновников главное процесс, а 
не результат. А в конечном итоге стра-
дают люди, вынужденные в посёлке 
десятилетиями жить в ветхих и небла-
гоустроенных домах и слушать обеща-
ния о «светлом будущем» со стороны 
единороссов.

 М. ХАТАНЗЕЙСКИЙ
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Страницы истории округа: воспоминания о комсомольской юности

28 февраля в помещении Ненецко-
го отделения КПРФ прошло интерес-
ное мероприятие, посвященное двум 
фактам истории – 90-летию создания 
окружной комсомольской организации 
и 75-летию Победы Советского Союза 
в Великой Отечественной войне.

Встречу с ветеранами ВЛКСМ откры-
ли секретарь окружкома КПРФ, депутат 
Собрания депутатов НАО Михаил Райн 
и секретарь окружной комсомольской 
организации Михаил Санников. Они 
напомнили, что 15 февраля 1930 г. со-
стоялась первая Ненецкая окружная 
комсомольская конференция. С этого 
времени оформилась и начала актив-

но действо-
вать первая 
м ол од е ж н а я 
организация 
на террито-
рии Ненецкого 
округа.

Для участия 
в мероприятии 
была пригла-
шена главный 
научный со-
трудник Не-
нецкого кра-
е вед ч е с ко го 

музея Марина Коловангина. В своем 
выступлении она напомнила о вкладе 
комсомольцев округа в оборону Со-
ветского Заполярья и в выполнение 
государственных планов в военное ли-
холетье. В 1941 г. на фронт доброволь-
цами ушло более 150 комсомольцев 
округа, в том числе весь состав бюро 
ГК ВЛКСМ во главе с 1 секретарем Не-
нецкого ОК ВЛКСМ И.И. Ковалевым.

За весь период войны 889 комсо-
мольцев округа были призваны в ряды 
РККА, оставшиеся в тылу внесли в 
Фонд обороны страны из своего зара-
ботка 1 241 394 руб., а на строительство 
танков и самолетов – 1 149 000 руб.

Детям погибшим воинов комсомоль-
цы перечислили более 86 тыс. рублей, 
собирали средства для воспитанников 
детских домов. Кроме того, молодые 
люди участвовали в сборе вещей для 
семей фронтовиков и жителей осво-
божденных территорий.

На 1 января 1945 г. в Ненецком окру-
ге было 140 первичных комсомольских 
организаций, в которых состояло 1695 
человек, из них 1308 женщин. В пер-
вую очередь комсомольцы были заня-
ты на производстве и успешно труди-
лись на рыбопутине, в оленеводстве, 
на строительстве Нарьян-Марского 
аэродрома и т.д. Они жили заботами 
своей родины и приближали победу 
своим трудом. В годы войны 160 ком-
сомольцев округа были награждены 
медалью «За оборону Советского За-
полярья», 5 – орденом «Знак Почета», 
173 – медалью «За доблестный труд в 
годы Великой Отечественной войны».

О своей комсомольской юности, на-
чавшейся в 1944 году рассказала вете-
ран комсомола, почетный гражданин г. 
Нарьян-Мара и Ненецкого автономного 
округа Ульяна Апполоновна Истоми-
на. Её выступление побудило всплеск 
воспоминаний комсомольцев 1960-
1980-х годов, которые пришли на встре-

чу. Бережно 
хранит архив 
документов и 
фотографий 
комсомоль-
ской юности 
С в е т л а н а 
Ивановна Фе-
дянова. Роль 
ко м с о м о л а 
в развитии 
спорта, худо-
жественной 
самодеятель-
ности, эконо-

мики округа подчеркнули Дуркин Вла-
димир Спиридонови, Пузько Антонина 
Максимовна.

Наиболее активные ветераны комсо-
мола – члены ветеранской организации 
были награждены памятными знаками 
и грамотами. Все участники встречи 
– семинара отмечали, что подобные 
встречи нужны и в молодежной сре-
де, чтобы подрастающее поколение из 
первых уст могло лучше узнать исто-
рию своей страны и Ненецкого округа 
и оценить заслуги старшего поколения 
в развитии современной России.

Пресс-служба Ненецкого ОК КПРФ

Коммунисты рассказали студентам 
о предлагаемых поправках в Конституцию

Представители фракции КПРФ в Со-
брании депутатов НАО Михаил Райн и 
Ольга Карпова встретились со студен-
тами, будущими правоведами из Не-
нецкого аграрно-экономического тех-
никума имени В.Г. ВолкоВа.

Цель встречи — рассказать о ключевых 
идеях для конституционной реформы, 
предлагаемых КПРФ, а также об иници-
ативе коммунистов НАО, которые под-
готовили свою региональную поправку 
и направили ее для рассмотрения в рабо-
чую группу фракции КПРФ в Госдуме по 
внесению изменений в Конституцию.

На данный момент проделанная работа 
позволила сформулировать 15 конкрет-

ных пунктов, на которых коммунисты 
будут настаивать в процессе конститу-
ционной реформы. Вот основные:

— зафиксировать принадлежность при-
родных недр России ее народу, гаранти-
ровать всем гражданам достойную долю 
дохода от добычи полезных ископаемых.

— закрепить в качестве важнейшей 
гарантии возраст выхода на пенсию: 60 
лет – для мужчин, 55 лет – для женщин.

— сделать обязательной индексацию 
пенсий, соцвыплат и стипендий на вели-
чину инфляции за предыдущий год.

— установить, что минимальный раз-
мер оплаты труда и пенсионных выплат 
не может быть ниже прожиточного ми-

нимума, который должен гарантировать 
удовлетворение базовых потребностей 
человека в жилье, питании, одежде, ме-
дицинской помощи, доступе к образова-
нию и ценностям культуры, проезде на 
общественном транспорте.

—  зафиксировать, что платежи за ком-
мунальные услуги не могут превышать 
10% от совокупного дохода семьи.

— закрепить выборность членов Совета 
Федерации, губернаторов, мэров городов 
населением прямым тайным голосовани-
ем без каких-либо «фильтров».

— реальная независимость судебной 
власти: введение выборности мировых, 
районных и городских судей.

По мнению первого секретаря Ненецко-
го ОК КПРФ Михаила Райн, здесь на Се-
вере сформировался клубок болезненных 
для жителей социально-экономических 
проблем. Это и огромное количество вет-
хого и аварийного жилья, низкие темпы 
строительства объектов инфраструктуры, 
высокий процент износа инженерных се-
тей, неразвитость дорожной сети…

Для решения обозначенных проблем 
необходимы значительные денежные 
поступления, но, к сожалению, суще-
ствующая в стране бюджетная политика 

не позволяет региону развиваться.
Хотя все возможности для этого есть. 

Собираемость налогов на территории 
НАО достаточно высокая – составляет 
порядка 130 млрд. руб. в год! Из них 100 
млрд. уходит в федеральный бюджет, 
еще 8 млрд. в бюджет Архангельской об-
ласти. Только 16% остается в НАО.

Коммунисты считают, что такой поря-
док распределения налоговых поступле-
ний ущемляет интересы жителей округа. 
Поэтому предлагается внести следую-
щую поправку в Конституцию: "субъек-
ты РФ перечисляют в консолидирован-
ный бюджет Российской Федерации не 
более 35% от всех налоговых доходов, 
полученных субъектом за год".

Конституция страны станет по-
настоящему народной, если в ней будут 
учитываться интересы всех регионов 
и всех слоев населения. Предложение 
коммунистов НАО отражает интересы 
всех северян, которые и так за послед-
ние годы лишились значительных льгот. 
Надо их возвращать. Принятие поправки 
позволит вновь сделать Север привлека-
тельным для жизни и работы.

Пресс-служба Ненецкого ОК КПРФ

102-ая годовщина создания Рабоче-Крестьянской
(Советской) Армии и Военно-Морского Флота

23 февраля 2020 года отмечается 102-я го-
довщина создания Рабоче-крестьянской Крас-
ной Армии. В этот красный день календаря, 
окружные коммунисты вышли на традицион-
ное возложение венков в г. Нарьян-Маре.

Первый венок был возложен к подножию 
памятника создателю РККА и вождю миро-
вого пролетариата – В.И. Ленину.

Далее участники мероприятия прошли по 
центральной улице города, чтобы почтить 

память земляков, павших на фронтах Вели-
кой Отечественной войны у Вечного огня.

Также венки возложили у памятника во-
инам-интернационалистам-участникам 
локальных войн и у памятника воинам-
землякам, участвовавшим в Великой Отече-
ственной войне в составе оленно-транспорт-
ных батальонов и труженикам тыла.

Пресс-служба Ненецкого ОК КПРФ


